

Compte rendu de la réunion de reprise la mycologie qui s'est tenu le 19 juillet 2021 à Gap.

Présents : Jacques Guinberteau, Joseph Blanc-Gras, Helmut Nyons, Jean-Pierre Nebon, Jean-Paul Beynet, Erland Watrin, Michel Espitalier, François Luya, Cyril Buslig, René Foucher

Activités 2021/2022 :

Nous programmons nos activités sans tenir compte des aléas de la pandémie.

Les séances de détermination en salle sont programmées à partir du 22 septembre et elles se tiendront tant qu'il y aura des champignons, à priori jusque début novembre. Chacun apporte sa cueillette et la détermination se fera par groupes de niveau. A l'issue de la séance une liste des espèces déterminées sera établie et diffusée aux adhérents. Elle sera également publiée sur le site internet de notre association <https://sm05.jimdofree.com> . Fait conformément aux objectifs.

Les séances d'information et les exposés seront organisés de février à mai une fois par mois les dates sont retenues :

Le 07 février 2022 : Les clefs de détermination des principaux genres. C'est Jean-Pierre qui va présenter ce sujet assez complexe, avec exercices pratiques sur ordinateur. Seront présentées également des clefs simplifiées pour les principaux genres, qui tiennent sur une feuille A4 recto/verso facile à utiliser sur le terrain.

Le 14 mars 2022 : la séance sera consacrée à la révision sur les espèces rencontrées en 2021 par Jean-Pierre ou René.

Le 04 avril : Les clefs des boletales, par Jean-Pierre

Le 09 mai 2022 : Présentation des bolets, Lactaires et Russules, par René, avec utilisation des cours du MOOC mycologie 2021 de l'université de Rouen

Enfin l'assemblée générale 2022 est prévue le 7 juin.

Les sorties mycologiques

Ce sujet a été discuté longuement pour trouver la meilleure solution. En effet les sorties intéressent beaucoup les adhérents et elles sont une excellente façon de progresser dans l'identification des champignons. Le problème principal est de programmer ces sorties. En effet, avec le climat instable que nous connaissons, il n'est pas possible de programmer à l'avance les sorties et en général la durée de présence des champignons est réduite. Il faut donc faire vite.

Chaque adhérent est concerné : chacun surveille son secteur et est en mesure de faire organiser une sortie mycologique si les conditions indiquées ci-dessus sont réunies. Il suffit de transmettre les éléments au secrétaire René, par mail, pour que celui-ci déclenche l'information de la sortie. Tout se fait par mail, seul moyen rapide et efficace de contacter tous les adhérents. La réussite de l'organisation des sorties dépend donc bien de chacun. Ces deux dernières années nous avons procédé de cette façon mais seuls 2 ou 3 adhérents ont communiqué les informations nécessaires. Cette méthode d'organisation a fait ses preuves et nous avons pu, en fin de saison dernière, organiser plusieurs sorties juste avant le confinement. L'information sera également indiquée sur le site internet de l'association, ce qui permet à des personnes non adhérentes de s'inscrire. Il faut également qu'il y ait des personnes capables d'encadrer la sortie.

Les nouveaux adhérents

René va commander des documents d'initiation à la mycologie (doc FMBDS / P.A. Moreau) qui seront remis aux nouveaux adhérents et dont le prix sera compris dans la première adhésion

Joseph propose de faire un programme de formation à destination des débutants et de ceux qui veulent se perfectionner. Il reste à établir le programme et à voir comment organiser pratiquement cette formation. On pourrait s'appuyer sur des documents existants, par exemple sur les premières pages du livre de Didier Borgarino et Christian Hurtado, « les champignons De Provence ».

Il y a effectivement une première partie très pédagogique et très intéressante.

La documentation

René va commander le livre de Pierre-Arthur Moreau et le document établi par Jean-Luc Fasciotto.

Le livre de référence est actuellement le guide des Champignons de France et d'Europe / Belin édit. de Guillaume Eyssartier et Pierre Roux qui se trouve en librairie ou sur internet.

Lors de la séance Jacques Guinberteau a présenté son nouvel ouvrage de photos sur les Cortinaires rencontrés dans la région. Il s'agit d'un recueil de plus de cinquante espèces des Hautes-Alpes, rarement représentées, et parfois même espèces nouvelles séquencées, en voie de publication.

Les réactifs

Il existe des bons de commande. Chacun remplit son bon de commande et l'envoie par mail au président Erland Watrin qui regroupe les besoins et envoie la commande groupée à l'université de Nancy.